de este modesto pero viril esfuerzo de los voluntarios italianos, encontrará sostén mañana una poderosa voluntad de rescate.

Es con esta esperanza secreta que hemos acudido a España. Hoy aquí, mañana en Italia.

Hermanos, compañeros italianos, escuchen. Es un voluntario italiano que os habla desde la Radio de Barcelona.

No se fíen de las noticias mentirosas de la prensa fascista, que retrata a los revolucionarios españoles como hordas de locos sanguinarios en vísperas de la derrota. La revolución en España es triunfante. Penetra cada día más en la profundidad de la vida del pueblo renovando las instituciones, enderezando seculares injusticias. Madrid no ha caído y no se caerá. Cuando parecía a punto desucumbir, una maravillosa oleada de pueblo frenaba la invasión y comenzaba la contraofensiva.

El lema de la milicia revolucionaria que hasta ahora era «No pasarán» se ha convertido en «Pasaremos», es decir, no los fascistas, sino nosotros, los revolucionarios, pasaremos.

Cataluña, Valencia, todo el litoral mediterráneo, Bilbao y otras cien ciudades, la zona más rica, más avanzada e industriosa de España está sólidamente en manos de las fuerzas revolucionarias.